



Los montoneros en Reque

Este testimonio fue recogido del libro de actas de la Municipalidad de Reque 1892, libro desaparecido durante la inundación del archivo municipal en 1998.

Siendo alcalde del distrito don David Herrera, se produjo el 22 de setiembre de 1894 la invasión de los montoneros encabezados por don Teodoro Seminario. Estos grupos armados habían proliferado en diversos lugares del Perú y tenían diversa naturaleza y características. Desde simple salteadores de caminos y haciendas, hasta líderes de revueltas anti feudales, anti gobiernistas y de autoridades corruptas. Los montoneros fueron atraídos por recursos, injusticias, abusos entre otras razones, esplendor

de algunas haciendas, para el caso de este pueblo don Teodoro Seminario y su grupo armado fueron atraídos por los importantes ingresos municipales provenientes del fundo Chacupe; tomaron el pueblo e hicieron prisionero al alcalde y su secretario don Alberto Chirinos, exigiendo en forma violenta que la autoridad edil convoque al concejo en pleno a fin de que rinda cuentas de tesorería.

Ante esta exigencia y dada la fama violenta que precedía a los montoneros, se pensó diversas formas de resolver la exigencia. Dar informe resultaba preocupante para el alcalde debido a los inadecuados gastos de la gestión edil, fugar no era posible, engañarlos era riesgoso. Pensó entonces en compensarlos económi-



camente, por lo cual la exigencia de Asamblea de Rendición de Cuentas no se llevó a cabo ya que el montonero Seminario y su grupo aceptó como cupo la suma de 550.00 soles y a continuación se retiró del pueblo junto a su tropa. No sin antes amenazar a las autoridades locales sobre un posible regreso.

Este acontecimiento fue publicado el 29 de setiembre en el semanario de la ciudad de Chiclayo El Republicano N° 559 en su sección crónica y quedó anotado en el libro de Actas municipales como un informe que pretendía justificar el egreso de las arcas municipales entregados al Montonero Seminario.



Miguel Yglesias y Nery Dominguez. Libro Rekpe / Reque : Tres mil años de transformación del espacio costero en el Norte del Perú. Año 2020.

NOTA HISTÓRICA LOCAL

La municipalidad de Reque, fue una institución que tiene sus antecedentes en el cabildo colonial y desde el siglo XIX estuvo a cargo del manejo y administración del Fundo Chacupe, el mismo que era alquilado al mejor postor y de estos ingresos pudo realizar obras públicas como la implementación de escuelas municipales, alumbrado público, limpieza y ornato de la ciudad, así como el manejo de puente y balsa sobre el río Reque. Así mismo los ingresos por el alquiler del fundo generaron gastos innecesarios y el pago de burocracia municipal. Esto generó un atractivo no solo para las autoridades que se disputaban el cargo edilicio sino también de salteadores y montoneros.